
MITGLIEDERVERSAMMLUNG 2022 

 
Samstag 30.4.22 14:30 Uhr, Pfadiheim Chelli 

Traktanden: 

1. Begrüssung  
2. Stimmenzähler*in 
3. Protokoll der letztjährigen Mitgliederversammlung 
4. Jahresberichte von Präsident und Abteilungsleitung 
5. Rechnung und Revisionsbericht 2021 
6. Entlastung des Vorstandes 
7. Festlegung Höhe Mitgliederbeitrag 2022 
8. Budget 2022 
9. Wahlen von Abteilungsleitung, Vorstand und Revisoren 
10. Mitteilungen und Verschiedenes 

 

1. Begrüssung  
Herzlichen Dank an Heimputzer 
Anwesend: 21 Teilnehmer 

Entschuldig: Silence und Marion Bär 

 

2. Stimmenzähler 

Danke an Eva Grogg/Spatz 
 

3. Protokoll der Mitgliederversammlung 2021 
Download (PDF, 90KB) – wurde einstimmig genehmigt.  
 
4. Jahresberichte von Präsident und Abteilungsleitung 

 
Präsident: Das letzte Jahr war wieder ein Corona Jahr und diversen Einflüsse waren 
beim Pfadi zu spüren. Die grösste Änderung, dass die Bundeslager ins 2022 
verschoben wurde, war schon vorher bekannt. Auch auf kleinere Skala mussten das 
90. Jubiläum des Pfadi Wendelsees im letzten Moment verschoben werden. Wir sind 
der grössten Hoffnung, dass es dieses Jahr nachgeholt werden kann. 

Trotzdem war das Pfadi Jahr recht erfolgreich. Die Anzahl teilnehmenden Kindern ist 
gestiegen, was ein klares Zeichen ist, dass sehr gerne dabei sind. Pfadi fägt. 

Beim Pfadiheim war das Jahr etwas durchzogen. Zwar haben wir, trotz Corona, viele 
Vermietungen und dabei sehr wenigen Problemen mit dem Heim, den Mietern oder 
der Nachbarschaft gehabt. Anderseits sind wir in Engpässe bei den Übergaben und 

https://pfadiwendelsee.ch/wp-content/uploads/2022/04/2021-Protokoll-Mitgliederversamlung.pdf


Rückgaben für den Vermietungen gekommen. Letztes Jahr konnte die Rolle des 
Heimverwalters nicht besetzt werden. Es wurde vielen verschiedenen Ansätze 
verfolgt, aber nach andauernder Suche bleiben wir weiterhin erfolglos. In der 
Zwischenzeit wurden die "Chelli Held*innen" gegründen – eine Gruppe von Eltern, 
die Abwechslungsweise die Übergaben und Rückgaben durchführen. Danke ihre 
Unterstützung haben wir den Mietern gut begleiten können. Mit den Abgängen 
dieses Jahr müssen wir erneut suchen. Wir sind angewiesen auf Unterstützung 
unseren Mitgliedern und ihren Eltern, um diese wichtige Finanzquelle für Pfadi 
Wendelsee zu sichern. Mehr dazu später. 

AL: Verschiedenste Aktivitäten, Skiweekend, PFILA, SOLA, Chlouseweekend haben 
im 2021 stattgefunden. 2022 findet das BezPfila, das BULA und das 90. Jahr 
Jubiläum statt. Fürs Jubiläum kommt bald die Einladung. Neu Wölfli Stufenleitung 
sind Rasha und Florita zusammen. Die Stufenleitung PIOS sind Alea und Aliena. AL 
Team sind weiterhin Alea, Sita und Fiumina. Stufenleitung Pfadis ist weiterhin Erilea. 
9., 10., 11.9.22 findet das PFF Pfadifolkfestival statt für Leitende ab 16 und APV. 
Tickets können gekauft werden.  

 

5. Rechnung und Revisionsbericht 2021 
Hinweise des Kassiers für den Jahresabschluss 2021 an der 
Mitgliederversammlung 2022 
Der Vorstand hat im Herbst 2021 entschieden, dass wir ausnahmsweise das 
Finanzreglement mit dem Cap von CHF 1’000 bei den Stufenkassen am Jahresende 
2021/22 nicht anwenden. 
Wegen Corona wurde das 90-Jahre Jubiläum vom Herbst 2021 auf Herbst 2022 
verschoben und die eingegangenen Spenden nicht vom AL Konto auf des 
Abteilungskonto verschoben um es dann gleich wieder retour zu schieben. Das 
Jubiläum wird über das AL Konto abgewickelt und wegen Corona dauert dies halt nun 
länger als 1 Jahr «Durchlaufzeit». Ebenso wurde bei der Pfadistufe der Überschuss 
aus dem SoLa 2021 nicht umgebucht, da die Stufe das Geld dringend für das wegen 
Corona ins 2022 verschobene BuLa benötigt. 

Die Entwicklung im Chelli war trotz Corona erfreulich und einen ganz herzlichen 
Dank gebührt den ehrenamtlichen Helfern, welche meist gar nicht einmal ihre Spesen 
abgerechnet haben, um die Abteilung zu unterstützen. 
Ebenso danke ich ganz herzlich unseren Gönnern und Sponsoren, welche es uns erst 
ermöglichen die aktive Jugendarbeit durchzuführen, Leitenden auszubilden und das 
Pfadiheim Chelli im Schuss zu halten. Per Mitgliederversammlung 2022 werde ich 
“Wendelsee-mässig” in den Ruhestand treten und wünsche allen möglichst tolle 
Pfadi-Events und -Erlebnisse. 
Härzlech di Linggi  
Silence 

Erfolgsrechnung 2021 & Budget 2022 
Erfolgsrechnung per 31.12.21 und Budget 2022 

https://pfadiwendelsee.ch/wp-content/uploads/2022/04/Erfolgsrechnung-per-31.12.21-und-Budget-2022.pdf


 
Bilanz per 31.12.2021 
Bilanz per 31.12.2021 
 
Revisionsbericht 2021 
20220423 Revisorenbericht Jahresrechnung 2021 
 

Einstimmig genehmigt 

6. Entlastung des Vorstandes 

Wurde einstimmig genehmigt.  
 
DANKE VIEL MAL an allen Vorstandsmitgliedern für euren grossartigen Einsätze im 
letzten Jahr. Danke aber auch an den vielzähligen von euch, die Pfadi Wendelsee in 
diversesten Aufgaben unterstützt haben, z.T. komplett ohne mein Wissen. Ihr wisst 
wer ihr seid. MERCI!! 

Verabschiedungen: 

Dieses Jahr werden ein paar von unserem Vorstand ihren Krawatten aufhängen. 

• Marion Bär begleitete uns ein paar Jahren als Beisitzerin. Wir danken sie, dass 
sich der Sicht der Eltern an den Vorstandssitzungen teilgenommen hat und die 
Perspektiven von Eltern, ohne grossen eigenen Pfadi Erfahrungen, eingebracht 
hat. Normallerweise hätten wir zwei Elternteilen als Beisitzer*innen im 
Vorstand. Seitdem wir Manuela als Sekretärin "befördern" konnten war Marion 
"alleine" als Beisitzerin dabei. Leider konnten wir Manuela in dieser Rolle nicht 
ersetzen, weshalb wir nun auf der Suche nach zwei Beisitzer*innen sind. 
 

• Silence verabschieden wir dieses Jahr leider auch. Nach sehr vielen Jahren bei 
uns im Vorstand wird Silence nicht nur seine Rolle als Kassier abgeben. Silence 
war immer in sehr vielen Bereichen mit Herzblut engagiert. Neben der 
Verwaltung der Vereinskasse und Heim Kasse war er auch sehr aktiv in 
diversesten Aktivitäten innerhalb sowie ausserhalb unseres Vereins. Neben 
seine Kassier Rolle war er äusserst aktiv bei der Verwaltung von Chelli, hat für 
diversen Verbesserungen diesen Anlagen geschaut, hat Reparaturen 
organisiert oder direkt selber ausgeführt und war sehr oft hier um das Heim an 
Mietern zu übergeben und wieder abzunehmen am Ende der Vermietung. Er 
hat diversen IT-Verbesserungen vorangetrieben und zusammen mit Flup war 
er zentral beim Versand des RaChi. Er wird ein sehr grosses Loch hinterlassen, 
von dem ich selber sehr grossen Respekt habe. Leider kann er heute nicht 
dabei sein, aber ich denke wir sollen ihn nach traditionellen Pfadi Art 
bedanken: mit einem M-E-R-C-I, merci, Merci, MERCI und einem … 
 

https://pfadiwendelsee.ch/wp-content/uploads/2022/04/Bilanz-per-31.12.2021.pdf
https://pfadiwendelsee.ch/wp-content/uploads/2022/04/20220423-Revisorenbericht-Jahresrechnung-2021.pdf


• Es gibt auch eine weitere Person, die im Verlauf vom kommenden Jahr ihre 
Rolle abgeben wird, zwar die Flup. Seit mehr als 8 Jahren ist Flup sehr fleissig 
für Wendelsee daran – immer im Hintergrund, häufig unbemerkt. Neben ihre 
Hauptaufgabe als Adressenverwalterin war sie, wie schon erwähnt, immer 
beim Rachi Versand dabei. Dazu war sie allzeit bereit bei anderen Themen, wie 
Bettwäsche von Chelli zu waschen oder Lagerzelten zu reinigen und zu 
reparieren. Auch sie wir ein grosses Loch hinterlassen. Flup war immer in 
Hintergrund daran. Da Flups Aufgaben keine gewählte Vorstandsrolle 
entspricht, gibt es etwas mehr Flexibilität beim beim Zeithorizont der 
Übergabe. Diese wird aber in den kommenden Monaten geschehen. Gerne 
würde ich die Gelegenheit heute nehmen dir zu verdanken und würde dich 
bitten, ein Geschenk für Silence und dich für euren aussergewöhnlichen 
Einsätze zu verdanken. 
 

  
 

• Mit einem M-E-R-C-I, merci, Merci, MERCI und einem … 

 

7. Festlegung Höhe Mitgliederbeitrag 2022 
Es wurde letztes Jahr entschieden die Mitgliederbeiträge wegen den hohen BuLa 
Kosten unverändert zu belassen. 

Der Vorstand empfiehlt wieder dieses Jahr, den Mitgliederbeitrag für 2022 
unverändert zu belassen. Der Jahresbeitrag beträgt zurzeit Fr. 70.00 für aktive und 
Fr. 35.00 für passive Mitglieder. 

Wurde einstimmig genehmigt. 
 

8. Budget 2022 
Siehe oben bei Erfolgsrechnung – Spalte Budget 

9. Wahlen von Abteilungsleitung, Vorstand und Revisoren 
 
Vorstandskandidatur 
 
Abteilungsleitung Team Alea, Fiumina & Sita (bisher) 

Präsident Fosters / Jamie Townsend (bisher) 

Vizepräsident Simaro / Nicolas Grossenbacher 

Kassierin Pepina / Regula Zulauf 



Sekretärin Manuela Eberli (bisher) 

Bekleidungsstelle Kiki / Julia Ochs (bisher) 

Chelli Vermietung Simone Benguerel (bisher) 

Chelli Verwaltung offen 

Beisitz offen (x2) 

Diese Besetzung wurde einstimmig bestätigt. 

 

Weitere offene Rollen 

Chelli Held*innen 

Adressenverwaltung 

Interessenten können sich sehr gerne bei jemandem aus dem Vorstand melden. 

 

 

10. Mitteilungen und Verschiedenes 

• Strandfest 
• Bundeslage (weitere Infos folgen) 
• Jubiläum 

 

Versammlung geschlossen um 15:28. 
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